



助け合う子 徳
考える子 知
鍛える子 体



令和5年7月26日7月号

1学期終了

校長 大垣 幸治

26日の終業式をもって、1学期が終了しました。今学期は、新型コロナウイルス感染症が2類から5類へ変わり、ここ数年続いていた感染症対策が大きく変わる学期でした。

全校朝会は、昨年度は放送をそれぞれの教室で視聴する形態が、今年度は全校児童が一堂に会する形を実施しています。下級生が上級生の態度を感じ取っているようです。PTA総会、PTA理事会でも昨年度は書面会議やズームを活用しての小集団での会議でしたが、今年度は、体育館やホールに集まって開催ができました。運動会では、観客の人数制限を取り払うことができ、来賓の方々や子ども達の保護者の方々だけではなく祖父母の方々のご来場もできました。遠足は、昨年度も実施していましたが、写真を比較してみると、お弁当を食べているときの様子が、明らかに違っていました。昨年度は横に並ぶ形でしたが、今年は向かい合って食べている写真がたくさんありました。6月の全校参観日では、たくさんの保護者の方にご来校いただきました。子ども達が回りを気にしながら嬉しそうに勉強を進めているのが印象的でした。PTAの学年行事も見ましたが、役員の方々や進行し子ども達が笑顔いっぱい楽しんで見ることができました。

しかしながら、5類移行後、本校では学校閉鎖を実施することになってしまい、改めて油断はできないことを思い知らされました。それ以降は落ち着いておりますが、先日は道内の高校で一気に100名を超す生徒が発熱などの体調不良を訴えたことなどが報道されており、これからも換気等の感染対策を怠ることなく進めていきます。

7月に入り一段と暑い日が続いていたのですが、今年度から各教室で稼働できるようになったエアコンのおかげで、快適な環境で学習ができています。かなり大きなエアコンのため、窓を開けたり廊下側の扉を開けたりしながらでも、エアコンの効きが感じられています。

7月27日から8月20日までの期間、夏休みとなります。暑さのため体調を崩しがちですが、規則正しい生活を心がけ、体調の管理をしっかりさせていただきたいと思っています。水の事故や交通事故等、十分注意させ、充実した夏休みを過ごさせてください。



～修学旅行に同行してきました～

修学旅行に関して、団長として3回話す機会がありました。今回の修学旅行に関して、事前に4つのお願いがあると、6年生に伝えました。前日の結団式では3つ、当日の出発式では1つ話をしました。内容は、①東聖小学校修学旅行団としての旅行であること。東聖小の看板を背負っていることを意識した行動をとってほしい。②自ら考え、判断するようにしてほしい。そのためには、話を聞くことやしおりを見るなどの情報収集をして、状況判断をしてほしい。③仲間と共に多様な思いをしてほしい。楽しみ合う、喜び合う、助け合うなど。④感謝の気持ちを持ち、気付いたら言葉や行動に表してほしい。の4点です。

帰着式では、4つ全てについて話すことはできなかったのですが、①節度ある行動、マナーを守るなど大変立派な態度でした。②よく5分前行動と言いますが、最後の方は10分前行動をとるなど、次にとるべき行動を考えている姿がありました。③笑顔いっぱいの道中は、みんなで楽しむことができた証でした。④旅行中、施設の方やホテルの方、運転手さんなど、感謝の気持ちを表すことができていました。帰着式でも簡単に触れたのですが、ご家庭の皆さんと一緒にいった仲間へも感謝の気持ちを持ち、それを表現してほしいと思っていました。お礼だけではなく、例えばご家庭では楽しかった土産話をする、仲間には〇〇のおかげで楽しかったと思うことができる。そんな姿をイメージしていました。担任に話を聞くと、そんな様子や言葉があったとのことでした。団長の4つの願いを全て叶え、引率者も大変楽しい修学旅行になりました。

全校参観日ありがとうございました

先月の6月21日は全校参観日でした。多くの保護者の皆様に子ども達が真剣に授業に取り組む姿を見ていただきました。また、授業後には5・6年生は修学旅行や宿泊研修の説明会を兼ねた保護者懇談会、1・4年生は、学年レクを行いました。学校の中で保護者、子ども達、教職員が顔を合わせるよい1日となりました。

また、今月は7月10日(月)より5日間の日程で、個人懇談を行いました。学校からは、保護者の皆様に子ども達の学校での頑張りを伝え、共有させていただきました。短い時間でしたが、個別にじっくりと一人一人に対して保護者と学校で話し合うよい機会となりました。

これからも、学校と保護者の皆様がよきパートナーとして子ども達をより健やかに育てていきたいと考えています。よろしくお願いいたします。



6年生が修学旅行に行ってきました

6年生が7月5日～6日に洞爺湖方面に修学旅行へ行ってきました。

出発は、晴天に恵まれ、元気よく出発していきました。2日目の天候が心配な予報となっていたのですが、天気も味方してくれ、外での活動では雨に当たらずに予定通りの行程を楽しむことができました。修学旅行の経験を経て一回り大きく成長した6年生が、学校のリーダーとして活躍する姿が楽しみです。



上南P研修会について



先週、文書で参加集約を行いました。 「上川南部PTA 連合会 子育て研修会」が南富良野町を主にオンラインで開催されます。

内容は、こどものこころの相談室がじゅまるの臨床心理士「寺崎 真一郎(てらさき しんいちろう)」氏による教育講演会となっています。

参加を申し込まれた方は、8月19日(土) 10:00～11:20に、配付された視聴用URLからご自宅でオンライン配信を視聴し、アンケートに答えるものとなっております。

なお、当日都合が悪い場合は、8/28(月) 10:00まで視聴可能となっておりますのでよろしくお願いいたします。

8月の主な行事予定

1日(火)	開校記念日	
10日(木)	学校閉庁日	
11日(金)	山の日	
14日(月)	学校閉庁日	
15日(火)	//	
16日(水)	//	
19日(土)	上南P連子育て研修会(オンライン)	
	* * *	
21日(月)	2学期始業式 交通安全指導 学習準備強化週間(～9/1まで)	
22日(火)	身体測定・視力検査(6年) 貯金日 PTA本部役員会③	
23日(水)	身体測定・視力検査(5年) スイートコーン収穫体験(3年)	
24日(木)	身体測定・視力検査(4年)	
25日(金)	身体測定・視力検査(3年) さくら会活動⑥ 2年水泳②	
28日(月)	身体測定・視力検査(2年) 1・5年水泳②	
30日(水)	避難訓練、5年生防災学習 4年水泳②	
31日(水)	水辺の安全学習(5し、5か)	

夏期休業期間中における

「学校閉庁日」の設定について

東神楽町では、今年度も「東神楽町立学校における働き方改革アクションプラン」に基づき、長期休業中に「学校閉庁日」を設定しています。「学校閉庁日」は教職員が不在となりますので、地域や保護者の皆様のご理解とご協力をお願いします。万が一、緊急連絡の必要が生じた際には、下記までご連絡ください。

【学校閉庁日】

8月10日(木)、14日(月)～16日(水)

【緊急連絡先】東神楽町教育委員会教育推進課

電話 83-5406

公共の場の利用や交通安全について

子ども達の楽しみにしている夏休みになり、行動範囲も広がることが予想されます。

自転車に乗って出かけたり、公共の場を子ども達で利用したりすることも多くなります。

放課後や夏休みの事故やトラブルには、保護者に指導をお願いすることになります。学校でも指導し、ご家庭に配付している「夏休みの生活」を参考に、子ども達が楽しい夏休みを過ごすために、ぜひ、お家で今一度確認をお願いします。